

## AU-DELÀ DE LA CONSCIENCE DU PÉCHE

### DE JOHN STOLWYK

Vivre EN CHRIST et être conscient du péché est une contradiction avec la Vérité. Nous désirons exposer cette forteresse et amener les pensées des croyants à être aligné avec la Véritable Liberté dans le Seigneur Jésus-Christ.

#### **Au-delà de la conscience du péché**

Dans cet article, nous voulons voir qu'un chrétien habité de la conscience du péché est une contradiction avec la Vérité. Que d'avoir une affection démesurée pour la Loi est la négation de la Foi dans le Christ. Cette pensée erronée a produit une forteresse considérable dans l'esprit du chrétien ordinaire. C'est l'objectif de cet article : mettre en lumière ce concept faux et apporter la délivrance aux captifs.

Avant de commencer à explorer ce phénomène de l'église actuelle, je veux commencer par dire que je ne ferme pas les yeux sur un style de vie pécheur sous n'importe quelle forme ou manière que ce soit et je crois que nous devrions avoir une vie riche dans la foi et les œuvres. Je crois que les gens religieux bien intentionnés pensent la même chose, mais ne l'atteignent jamais parce qu'ils ne le cherchent pas par la foi, mais comme si c'était par les œuvres de la Loi et non par ce que l'on entend à travers le moyen de la foi<sup>1</sup>. Nous ne sommes pas plus les créateurs du genre de vie que Dieu désire que nous vivions, que nous sommes nos propres sauveurs. Cela ne minimise en aucune façon l'importance des œuvres, mais jamais comme un moyen de gagner la faveur de Dieu, ou comme provenant de nous-mêmes. Toutes choses sont de Lui, par Lui et pour Lui. Nous ne sommes que les véhicules de cette expression, non pas les créateurs de celle-ci. Le Seigneur Jésus Lui-même a déclaré qu'il ne pouvait rien faire de Lui-même et que tout ce qu'il a vu le Père faire ce sont les œuvres qu'il a faites. Les œuvres qu'il a faites, il ne les a pas réclamées comme les siennes, mais comme l'expression du Père qui vivait en Lui. Ces œuvres qui tirent leur existence du ciel font briller Dieu à travers nous comme la cité transparente de Dieu que nous sommes déjà.

L'homme depuis l'époque de la chute a vécu dans les limites de ses compétences de l'âme. L'âme s'appuie exclusivement sur les cinq sens de ce qu'elle peut voir, entendre, goûter, sentir ou toucher. Elle ne peut rien atteindre en dehors de cette dimension. Presque chaque personne religieuse conviendra avec moi qu'elle accepte Dieu basé sur la foi et qu'elle ne l'a pas vu Lui personnellement. Il s'agit d'un pas au-delà de l'âme dans des eaux inexplorées. La parole dit que le juste vivra par la foi<sup>2</sup>. Comme un fait établi, sans la foi il est impossible de plaire à Dieu<sup>3</sup>. Même la Parole de Dieu si elle n'est pas mélangée avec la foi ne profitera pas à l'auditeur de celle-ci<sup>4</sup>. La source de la foi ce n'est pas nos sentiments, c'est LA PAROLE DE DIEU étant insufflée en nous !

Une personne qui n'est pas née d'en haut (née de nouveau) sera seulement en mesure de voir la Parole dans sa forme de lettre sur des tables de pierre. Il/elle abordera la Parole strictement avec sa propre pensée, la voyant seulement comme un ensemble de

---

<sup>1</sup> Cf. Romains 10 :17

<sup>2</sup> Romains 1:17, Galates 3:11, Hébreux 10:38

<sup>3</sup> Hébreux 11:6

<sup>4</sup> Hébreux 4:2

règles et de lois à observer ou à enfreindre. La Loi apporte la connaissance du péché<sup>5</sup> et produit une conscience du péché et une séparation entre Dieu et le pécheur. La question est: Qu'est-ce que quelqu'un séparé de Dieu fait? L'homme religieux dit de réduire l'écart en faisant le bien et en cherchant à atteindre Dieu, réengageant votre vie, faisant plus d'efforts etc. Paul nous dit que ces gens sont centrés sur les œuvres de la loi comme les amenant dans une juste relation avec Dieu. Il dit aussi qu'ils sont ignorants de la façon dont Dieu déclare et transmet la droiture dans la relation à Lui. Ce n'est pas par les œuvres, mais par la foi en Jésus-Christ<sup>6</sup>. Travailler à atteindre ou maintenir la droiture et vous débarrasser du péché est un déni de l'œuvre du Seigneur Jésus.

Ceci est la manière de l'homme naturel (limité par ses compétences de l'âme) d'aborder la Parole de Dieu. Ceci correspond à utiliser la loi dans un but autre que celui pour lequel elle a été conçue par Dieu<sup>7</sup>, il s'agit d'une utilisation illicite de la loi. L'objectif de la loi est double - montrer l'excessive perversité du péché et ensuite nous conduire à Christ le Sauveur. Elle ne nous a jamais été laissée comme un moyen d'obtenir ou de maintenir la droiture devant Dieu. La loi est comme un miroir, elle peut vous montrer votre péché mais NE PEUT RIEN FAIRE POUR VOUS AIDER ! La loi crie VOUS AVEZ BESOIN D'UN SAUVEUR ! La loi a été faite pour le pécheur<sup>8</sup>. Il n'y a rien de mal avec la loi, elle est sainte, juste et parfaite<sup>9</sup>.

Lorsque la loi a amené une personne au bout d'elle-même, elle sera prête à recevoir la Vie de Dieu, la parole de Dieu, la semence de Dieu. C'est parce que la loi a fait son travail. La loi non seulement apporte la conscience du péché, mais elle lui donne sa force<sup>10</sup>. La façon dont elle le fait est qu'elle montre à l'homme un standard saint, l'homme se dit « c'est ce que je devrais faire », il essaie et échoue, il fait plus d'efforts et échoue à nouveau. Ce point de contact avec la loi est différent pour chaque personne. Pour l'un cela peut être la boisson, pour un autre les gros mots, etc. Le fait étant que plus cette personne essaie, plus elle va se retrouver sous l'emprise de la puissance du péché. La loi produira soit le désespoir en vous et vous vous tournez vers le Sauveur, soit vous allez essayer avec de plus en plus d'efforts, donnant au péché encore plus de victoire. Un cercle vicieux avec des hauts et des bas dans vos émotions.

Pourquoi ça ne marche pas? Cela ne fonctionne pas parce que la loi n'est pas de la foi<sup>11</sup> et ce qui n'est pas de la foi est PECHÉ<sup>12</sup>. Ce que nous disons, c'est que d'essayer d'utiliser la loi comme un moyen de plaire à Dieu est en soi de l'ordre du péché ! Sans la foi, il est impossible de plaire à Dieu<sup>13</sup>. Ou exprimons-le dans ce sens : Vivre par la loi rend impossible de plaire à Dieu !

J'ai entendu beaucoup de gens dire que le Saint-Esprit les convainc de péché. Il n'y a aucune base biblique pour ce faux enseignement. Un verset qui est souvent mal utilisé est Jean 16:8. Il dit que l'Esprit convaincra le «monde» de péché, il ne parle pas aux

---

<sup>5</sup> Romains 3:20

<sup>6</sup> Romains 10:1-4

<sup>7</sup> Galates 2:21, 3:21 et 24, 1 Timothée 1:8

<sup>8</sup> 1 Timothée 1:9

<sup>9</sup> Romains 7 :12

<sup>10</sup> Romains 7:7, 1 Corinthiens 15:56

<sup>11</sup> Galates 3:12

<sup>12</sup> Romains 14:23

<sup>13</sup> Hébreux 11 :6

croyants<sup>14</sup>. Le péché (pas les péchés) dont Il les convainc, c'est qu'ils ne croient pas en Lui ! Le seul moyen par lequel le Saint-Esprit peut convaincre quelqu'un de péché, c'est à travers la loi ! Mais un croyant n'est pas sous la loi ni sous la domination du péché<sup>15</sup>, mais sous la grâce (la puissance de Dieu agissant de l'intérieur). Les gens qui essaient d'atteindre, maintenir ou conserver leur marche chrétienne en dehors de la confiance dans la vie de Dieu en eux, sont remplis d'une conscience du péché qui les sépare de Dieu dans leur esprit<sup>16</sup>. C'est ce qu'Adam a expérimenté quand il est tombé, quand il a perdu l'autorité que Dieu lui avait confiée. Jésus nous a rédimé (racheté) avec Son sang précieux.

La déception qui produit cet état de conscience du péché est la pensée que nous avons en nous-mêmes la capacité de faire le bien en dehors de Sa vie. Jésus a une fois confronté un homme et lui a dit « pourquoi m'appelles-tu bon ? Personne n'est bon, sinon Dieu seul »<sup>17</sup>. Ce qu'il dit, c'est « à moins que vous ne reconnaissiez que le bon que vous voyez en moi est la vie de Dieu en moi, vous passerez à côté ». La réponse qu'il lui donne est ahurissante : « observe la loi ». Il savait que si l'homme était un chercheur véritable, il arriverait au bout de ses propres capacités et appellerait à un sauveur. Il n'était pas en train de dire « fais un peu plus d'efforts », car par les œuvres de la loi nul ne sera justifié devant Lui<sup>18</sup>. Je crois que c'est la seule vraie fondation pour la repentance et ce qui fait une distinction claire et nette entre nos capacités et le salut de Dieu que Lui seul peut pourvoir.

La véritable repentance parle d'un changement de mentalité. Beaucoup de gens focalisent sur le péché et disent que c'est ce dont nous devons nous repentir. Je crois que ce n'est pas le cas. On peut se détourner du péché seulement pour être confronté à un autre, ou le même à nouveau. La repentance dont la Parole parle est une repentance envers Dieu. Dieu veut que nous nous tournions vers Lui pour changer notre manière de penser à Son sujet et mettre notre foi dans le Seigneur Jésus-Christ<sup>19</sup>. Paul a dit que les Thessaloniciens s'étaient tournés vers Dieu, laissant leurs idoles<sup>20</sup>. Quand nous nous tournons pour faire face à Dieu, nous tournons le dos à tout le reste. La Parole parle aussi d'une repentance qui n'a pas besoin de repentir<sup>21</sup>. Beaucoup de gens vivent dans un cycle de repentir qui est une boucle fermée. Ils échouent, ils se sentent désolés, ils essaient encore et ils tombent, ils se sentent désolés. Pendant tout ce temps, ils ont l'impression qu'ils s'éloignent de plus en plus loin de Dieu, ils se sentent séparés, ils se sentent comme s'ils étaient en train de mourir.

Il y a une triade Divine dans la Parole de Dieu (1) Confession (2) Repentance (3) Foi. La Confession est une reconnaissance et un accord, la Repentance est un tournant, la Foi c'est faire confiance. Si l'un de ces aspects est éliminé ou négligé, le résultat sera une boucle fermée de frustrations et de déceptions interminables. La déception: « Si j'essaie assez dur, trouve les bonnes étapes, lis le bon livre, entend le bon sermon, je vais conquérir cette chose », la réponse: une expérience continue de Romains 7. Certaines

---

<sup>14</sup> Jean 17:14,16

<sup>15</sup> Romains 6:14

<sup>16</sup> Éphésiens 4:18

<sup>17</sup> Marc 10 :18, Luc 18 :19

<sup>18</sup> Romains 3:20

<sup>19</sup> Actes 20:21

<sup>20</sup> 1 Thessaloniciens 1:9

<sup>21</sup> 2 Corinthiens 7:10

personnes croient que c'est une vie chrétienne «normale». Ce n'est pas la vie du Christ, c'est vous essayant de changer votre ancienne vie par la puissance de votre âme. Jésus nous a dit que ceux qui cherchent à sauver leur vie (littéralement la vie par leur propre capacité de l'âme) la perdront<sup>22</sup>. Ceux qui perdent la vie par leur propre capacité vont la trouver. Trouver la vie c'est trouver Dieu, ou mieux encore, trouver Dieu vivant en VOUS ! Le salut ne parle pas seulement d'être délivré de mon incapacité à me sauver, mais aussi de mon incapacité à me garder.

Ainsi donc, tout comme vous avez accueilli le Seigneur Jésus-Christ, marchez en lui<sup>23</sup>.

Manquez-vous à ce point de bon sens? Après avoir commencé par l'Esprit, voulez-vous maintenant finir par vos propres forces?<sup>24</sup>

Le dicton « ce n'est pas la façon dont vous commencez mais comment vous finissez » peut être vrai<sup>25</sup>. Mais si vous commencez avec une mauvaise compréhension du salut vous ne serez même pas dans la course ! La triade mentionnée ci-dessus parle de trois ingrédients : la Confession, la Repentance, la Foi. Chez la personne qui cherche à «vivre selon Dieu» en gardant la loi, tous les trois d'entre eux seront centrés sur «le péché» : « J'ai besoin de continuer à confesser mon péché, si je ne le fais pas et que je glisse et meure je vais finir en enfer. J'ai besoin de continuer de me repentir de mon péché, si je ne le fais pas, il aura une plus forte emprise sur moi. Si seulement je pouvais avoir un peu plus de foi, j'aurais la victoire sur le péché ». Mon ami, si c'est votre point de vue de la délivrance de Dieu, je suis désolé de dire que vous êtes sans espérance et sans Dieu, vous vivez comme une personne religieuse consciente du péché.

Je ne vous condamne pas, car j'ai vécu là moi-même pendant longtemps, je veux vous encourager parce qu'il y a un espoir lumineux qui vous attend et qui est le cri de votre cœur, une véritable délivrance de la puissance du péché pour laquelle Jésus est mort, pour la donner à nous tous.

Un croyant conscient du péché est réellement une contradiction. Parce que Dieu veut que nous croyions en Lui, n'êtes-vous pas d'accord? Si je suis conscient du péché, devinez ce qui va occuper ma pensée tout le temps. L'épître aux Hébreux parle des sacrifices de taureaux et des boucs comme jamais en mesure de nettoyer le croyant de la conscience de leurs péchés, car il y a un rappel de ceux-ci tous les ans<sup>26</sup>. Certaines religions rappellent aux gens une fois par semaine, la chrétienté l'a poussé au quotidien et certaines sectes à une expérience de chaque moment. Combien déshabillant et dégradant cela est-il envers un sacrifice parfait offert une fois pour toujours. La religion voit le Saint-Esprit nous rappeler nos péchés alors que la Parole dit que Dieu était en Christ, réconciliant le monde avec Lui-même ne leur imputant point leurs péchés à eux!<sup>27</sup> Dieu est-il divisé ou s'oppose-t-il à Lui-même à la tête de Dieu?! Il n'y a qu'un seul péché dont le Saint-Esprit convainc le monde, et c'est qu'ils n'ont pas cru en Jésus! Il s'agit du monde, pas du croyant! Le croyant est constamment inondé de l'extraordinaire Amour et Grâce de Dieu - et la Filiation comme un enfant du Roi. Qui écoutons-nous ? Le

---

<sup>22</sup> Matthieu 10 :39, 16 :25, Marc 8 :35, Luc 9 :24, 17 :33

<sup>23</sup> Colossiens 2:6

<sup>24</sup> Galates 3:3

<sup>25</sup> Philippiens 3 :14, 2 Timothée 4 :7

<sup>26</sup> Cf. Hébreux 10

<sup>27</sup> 2 Corinthiens 5:19

Dieu de ce monde qui cherche à nous séparer de notre source de vie, ou l'Esprit de grâce qui crie dans nos propres cœurs « mes bien-aimés, MAINTENANT vous êtes les fils de Dieu! »<sup>28</sup>

Approchons-nous avec un cœur sincère, dans la pleine assurance de la foi, les cœurs purifiés d'une mauvaise conscience, et le corps lavé d'une eau pure.<sup>29</sup>

La triade que nous avons examinée devrait être centrée sur Dieu, la confession signifiant être en accord avec ce que Dieu dit au sujet de nos péchés : ils sont PARTIS, ils sont pardonnés et oubliés. Si vous pouvez toujours les voir, accordez-vous avec Dieu et voyez que le sang du Christ a nettoyé votre âme et votre conscience. La repentance change votre mentalité sur la façon dont Dieu vous voit. Il vous voit comme son enfant et crie dans votre cœur : tu es mon fils. La foi est votre grain de sénevé dont vous êtes nés de nouveau équipés, c'est tout ce dont vous aurez jamais besoin. Quand les disciples ont demandé à Jésus d'augmenter leur foi, vous savez ce qu'il a dit :

Vous de même, quand vous aurez fait toutes ces choses, qui vous ont été ordonnées, dites : Nous sommes des serviteurs inutiles, nous avons fait ce qui était de notre devoir de le faire<sup>30</sup>.

Des fils vivant comme des esclaves est ce que la conscience du péché apporte aux croyants<sup>31</sup>. Nous ne devons à la chair AUCUN PÉCHÉ!<sup>32</sup> La Bible ne contient PAS DE PROVISION POUR PÉCHER mais uniquement POUR LE PÉCHÉ. Salomon vit un mal dans la terre qui le gênait, des Princes à pieds, tandis que les esclaves montaient à cheval. C'est ce que qu'un croyant conscient du péché est : un prince vivant comme un esclave. Dans Luc 15, il y avait deux fils prodiges, celui qui a méprisé sa filiation et l'autre qui a vécu comme un esclave. Si nous vivons pour plaire à Dieu par nos meilleurs efforts à observer la loi, nous allons toujours nous voir comme des esclaves conscients de nos péchés et indignes. Mon ami, ceci n'est pas la bonne nouvelle de l'évangile, c'est une contrefaçon qui se manifeste par son propre fruit. Le fruit de l'Esprit c'est l'amour, la joie et la paix, la patience, la bonté, l'amabilité, la fidélité, la douceur, la maîtrise de soi. Son règne est droiture, paix et joie dans l'Esprit Saint<sup>33</sup>. Je prie pour que vous deveniez si conscient de Sa bonté et de Sa présence en vous comme l'«Esprit de Grace» que vous allez bientôt vous retrouver vivant la vie que vous avez toujours rêvée. Immergé dans un amour qui consume chacune de vos pensées et actions.

UN CADEAU DE: LIGHTHOUSE LIBRARY, INTERNATIONAL, P.O. BOX 571225, DALLAS,  
TX 75357-1225, ROGER and SUNNY COFFMAN, [972] 270-4232,  
E-MAIL: [inquiries@lighthouselibrary.com](mailto:inquiries@lighthouselibrary.com) ; PAGE WEB: [www.LighthouseLibrary.com](http://www.LighthouseLibrary.com)  
PAGE WEB NOUVEAU: [www.LighthouseLibrary.org](http://www.LighthouseLibrary.org)

---

<sup>28</sup> Romains 8 :15, Galates 4 :6

<sup>29</sup> Hébreux 10:22

<sup>30</sup> Luc 17:10

<sup>31</sup> Voir aussi Galates 4 :1-5

<sup>32</sup> Romains 6 :6-11

<sup>33</sup> Galates 5 :22-23